

DIARIO CONSTITUCIONAL, POLITICO Y MERCANTIL DE BARCELONA.

Ntra. Sra. del Remedio, y S. Calixto P. y M. (Gala con uniforme).

Las Cuarenta Horas están en la Parroquia de San Miguel; se reserva á las seis

Los Sres. Subscriptores, cuyo abono concluyó ayer 13 de Octubre, se servirán renovar, si gustan, por conducto de los repartidores. Se admiten subscripciones á razon de 10 reales al mes en Barcelona, y por toda la Provincia franco de correos á 20 reales en el despacho de este Periódico, y en la Librería de Sauri y Cerdá plaza de la Lana, en donde se hallará tambien de venta: en Gerona en la Librería de Oliva, en Tarragona y Reus en la colecta de la Diligencia, en Madrid en la Librería de Collado, en Valencia en la de Cabrerizo y en Cádiz en la de Font y Closas.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Stuttgart 10 de Setiembre.

Se asegura que el rey ha recibido cartas de Petersburgo que anuncian la salida de S. M. para las provincias meridionales de su vasto imperio y añaden que ya habian salido dos de sus ayudantes generales. Se cree que el emperador visitará primero los establecimientos de los cosacos del Dora y otros, y de allí pasará sin detenerse á los cuarteles generales del conde de Wittgenstein y al de Jermoloff pasando en seguida una revista general á las tropas rusas acantonadas en las provincias fronterizas.

Segun el contenido de algunas cartas particulares se cree no permaneceremos largo tiempo en la incertidumbre de la paz ó de la guerra, y que esta duda se decidirá terminantemente cuando llegue el emperador Alejandro á su ejército. Hasta ahora no tiene ningun fundamento cuanto se ha dicho acerca del paso del Pruth y de la entrada del ejército ruso en la Moldavia, pues si fuese cierta esta importante noticia ya la sabriamos aqui por correo extraordinario.

Se asegura que M. Strogonoff tiene órden de esperar en Olesa al emperador Alejandro cuyo favor continúa disfrutando.

Del Danuvio 7 de Setiembre

Por la via de Trieste hemos recibido las siguientes noticias acerca del actual estado del Epiro. Allí-hajá concluyó por fin definitivamente la paz con los griegos; les ha entregado el castillo de Janina y les ha pagado la cantidad de dos millones de piastras; los grie-

gos por su parte le han dado para su seguridad ó mas bien para asegurarse ellos, una guardia de siete mil hombres mandada por un capitán. Muchos millares de albaneses que le habian abandonado despues de la desgraciada campaña del verano último, han vuelto á reunirse. Aun se sostiene Prevesa, pero el 30 de Julio se esperaba de un momento á otro se rudiese. El comercio principia á renacer en Parga, y los patriotas jónicos conducen allí de Leukos armas, pólvora y trigo, y aquel mercado se halla abundantemente provisto, á pesar de que el gobierno británico-jónico contraria sin cesar á los helenos. Despues de la libertad de Parga, los sultotas han invitado á los párganiotas para que vuelvan á tomar posesion de aquella ciudad á la que se han manifestado tan adictos cuando se vieron precisados á evacuar su territorio en el año de 1819. Millares de egemplares de esta invitacion y de las proclamas de los helenos se han distribuido en las Islas Jónicas pero el gobierno británico-jónico las recoge y pone en la cárcel á los que las reparten, y emplea todos los medios que están á su alcance para impedir que sus administrados se comuniquen con los helenos de cualquier modo que sea.

Francfort 12 de Setiembre.

Se asegura en nuestras sociedades diplomáticas que Lord Wellington ha salido de Paris muy poco satisfecho del resultado de su mision.

Un correo que ha llegado ayer noche de Londres trajo la noticia de que el rey pisaría nuestro territorio dentro de siete dias; este Soberano se apeará primero en Wilhelmsbad, case de campo del elector de Hesse á las puer-

[2]
tas de Hanau, y desde allí pasará á Francfort. Se trabaja dia y noche en el palacio de M. Lamb para ponerlo en estado de recibir á S. M. El Land-drave de Hesse-Hamburgo está negociando aquí un empréstito de 40,000 florines que destina para hacer los gastos que le costará el honor de que le visite el Rey de Inglaterra.

Se ven muchas estampas que representan las acciones heroicas de los griegos y los actos de barbaridad de los turcos, el pueblo se agolpa para mirarlas y para escuchar las canciones con que celebran los hechos de armas de los helenos los músicos de calle.

ITALIA.

Génova 15 de setiembre.

El jueves pasado entró en este puerto la polacra el Asia, su capitán Ragoucovich, con pavellón austriaco. Este buque viene de Odessa, de donde salió el 12 de julio; arribó á Constantinopla y salió el 16 de agosto. Es uno de los ochenta primeros buques que han pasado los Dardanelos desde que se levantó el embargo. El capitán Ragoucovich ha declarado que no corrian en Constantinopla voces ningunas de guerra entre la Puerta y la Rusia; y que al contrario creian que no la habria; que sin embargo de haber marchado el baron de Strogonoff, continuaban llegando á Constantinopla buques rusos; que seguian con mucha actividad los armamentos marítimos, y en particular el de los tres navíos; que continuaba en dicha ciudad la persecución contra los griegos, y que se mantenian encerrados en sus casas; que todos los dias se ajusticiaban treinta ó cuarenta de los que habian sido cogidos prisioneros en Galacz y otros parages de la Valaquia, y que arrojaban sus cadáveres al mar, despues de tres dias que estaban espuestos al público.

El mismo capitán ha asegurado que ni aun los francos estaban seguros para salir, que necesitaban que los acompañase un genízaro, y sino se esponian á ser robados y maltratados, y que casi todas las tiendas y almacenes estaban cerradas.

En fin ha añadido que el 20 de agosto hallandose en las aguas de Cérigo (Cythera), supo por el capitán de otro buque imparcial que llegaba de dicha isla, que se acababa de recibir la noticia de que

los griegos habian incendiado la escuadra turca entre Rodas y Stanchio (1) (isla de Coo) y que de los 17 buques de guerra de que se componia, sin contar los de transporte, solo habian logrado salvarse un navío y dos fragatas.

O. P. D. En este momento entran en este puerto otros dos buques procedentes de Constantinopla de donde salieron el 19 de agosto. Traen muchas cartas que aun no se han repartido, pero las noticias verbales que han dado son totalmente conformes á las que ha dado el capitán Ragoucovich.

AMERICA ESPAÑOLA.

Puerto Cabello 18 de Julio.

Después de la derrota Casabobo las tropas nacionales en número de 4 mil hombres se retiraron á aquella plaza. El coronel don José Pereira con una division de mil hombres observava á Bermudez al este de Caracas y tenia en santa Lucia un destacamento de 300 hombres mandados por el teniente coronel don Lucas Gonzalez. Habiendo sido este atacado por 1800 Hombres del partido de Bermudez, murió en la accion con 12 ó 15 oficiales y mas de los dos tercios de su tropa. La victoria sin embargo quedó indecisa pues el enemigo tuvo una pérdida de 500 hombres. Pereira se dirigió entonces hacia Caracas, atacó á Bermudez, lo derrotó completamente y le obligó á retirarse con muy pocos de los suyos á Guarenas donde las tropas nacionales cesaron de perseguirlos.

Asi que Bolivar supo la derrota de Bermudez reunió todas sus tropas y marchó contra Pereira, el cual hallándose muy inferior en fuerzas se retiró hacia la costa; y careciendo de viveres y viendose acosado por un enemigo que tenia fuerzas quintuplas á las suyas se ha hecho sobre la Guaira de la cual se apoderó arrojando de ella al enemigo llegó Bolivar de la plaza y le intimó la rendicion. Pereira se embarcó entonces

(1) Si esta noticia fuera cierta, seria la tercera ventaja conseguida sobre la escuadra turca, habiendo sido la primera en las aguas de Mitylene, y la segunda en las de Samos, que dista mucho de Coo y en especial de Rodas.

con 150 entre oficiales y soldados y lle-
gó aquí el día 6 del corriente.

Las demas tropas capitularon con el ene-
migo. En la provincia de Coro el partida-
rio realista Inchaurre con 500 hombres
á los cuales debian reunirse otros 200
mandados por el oficial de caballeria
Don Jacinto Pereira, llama la atencion
del enemigo y lo incomoda sin cesar los
comandantes, Ramos, Martinez y Casti-
llo han salido con el designio de reu-
nir en los llanos la caballeria que se
dispersó en la batalla de Casabobo y trar
de reunirse á Inchaurre.

El dia 6 Bolivar envió un parlamen-
to á Caracas proponiendo negociaciones
á fin de evitar la efusion de sangre mi-
entras se arreglaban los negocios políti-
cos de aquellas provincias y en seguida
se ha formado una fuerza de pacifica-
cion.

El dia 10 se fijó como lugar de la
reunion la villa de Nagua. Nuestros co-
misarios han salido ya y las instruccio-
nes que llevan son de exigir de Bol-
livar, la evacuacion de los valles de Ara-
gua ó del distrito de Valencia, ó bien la
cesion total de la provincia de Coro. En
cualquier caso deberá alejar sus tropas
á cinco leguas de Cumaná y nuestras
guerrillas permanecerán armadas en las
provincias que ocupan.

El haber pedido el mismo Bolivar la
suspension de las hostilidades lo atribui-
mos por acá al temor que le han ins-
pirado nuestras querellas, las cuales se
han engrosado con todos los militares
esparcidos por las provincias, y como
están bien provistas de viveres y cono-
cen perpetuamente la localidad del pais
le incomodaban en extremo, é intercep-
taban frecuentemente las comunicaciones
entre las divisiones de su mando. Los
comisarios de Bolivar todavia no han
llegado á san Estevan.

NOTICIAS DE LA PENINSULA:

Madrid 1.º de Octubre.

Extracto de los periódicos extranjeros:

Se dice que las proposiciones que la Rusia
ha hecho á la Puerta despues de haber salido de
Constantinopla su embajador, son las siguientes:
1.ª Que se reedifiquen las iglesias y la basilica
patriarcal, en la cual se erigirá un magnifico se-
pulcro para conservar las cenizas del patriarca
Gregorio. 2.ª Que se restituyan á los griegos to-
dos los bienes se les han confiscado. 3.ª Que se
conceda libertad indefinida para el culto orto-

doxó bajo la proteccion de los embajado e; y
cónsules rusos. 4.ª Que ocupan los rusos la Va-
laquia y la Moldavia y las fortalezas turcas de la
orilla derecha del Danubio. 5.ª Exige ademas la
Rusia que se le dé un puerto en el Archipiér-
lago á eleccion suya, y la facultad de tener en
el una escuadra cuya manutencion y la del ejer-
cito de ocupacion serán á costa de la Puerta. Si
tales son las condiciones con que ha de mante-
nerse la paz, bien hace la Rusia en prepararse
para la guerra.

De Grecia se sabe que el general Alejandro Stagi-
rita ganó el dia 18 de Agosto y siguientes una señal
victoria contra el hajá de Salonica, de cuyas re-
sultas han quedado los griegos duenos de toda la
Macedonia.

Esta noticia del Courier y otros anteceden-
tes que tenemos nos hacen sospechar que el go-
bierno ingles intriga para que el Brasil se sepa-
re de la metropoli.

De Francia no dicen los papeles cosa que
merezca estractarse, y como á los periódicos de
aquel reino no les es permitido revelar los mis-
terios de la política de su gabinete, ni aun re-
ferir todo lo que pasa en las demas naciones de
Europa, se aprovechan los ultras para forjar fá-
bulas las mas ridiculas sobre lo que actualmente
está sucediendo en Espana. Jamas han estado los
periódicos de aquel partido tan desatinados y tan
insolentes como estan en el dia. En uno de nues-
tros próximos números daremos una muestra para
que los españoles acaben de conocer que casta
gentes son los ultras.

Córdoba 27.

El faccioso Zaldiyar despues de haber sido
batido en el reino de Sevilla, y de haber cometi-
do bastantes excesos en su retirada se presentó
hace tres dias en el pueblo de Trasierra distan-
te tres leguas de esta, en la sierra, y quemó la
tabia que estaba puesta por lápida de la consti-
tucion, y despues se fue camino de Villaru-
bia, de donde retrocedió hasta unas cuatro le-
guas de esta, y en donde fue alcanzado por una
partida de carabineros que andaba ya en su se-
guimiento: y aun cuando el general de la fé se
puso con tiempo en fuga desordenada, los va-
lientes carabineros al escape alcanzaron á uno de
los facciosos, que prendieron: cogieron varios ca-
ballos, muchas monturas, armas y todas las ollas
de campana con su vianda dentro.

Se pusieron los malvados en completa dis-
persion, y para ver si se les puede dar caza, esta
mañana han salido 80 voluntarios á tomar
las avenidas, y por allá estan los carabineros y
los del infante D. Antonio siguiendo la canalla par-
ricida para su esterminio. Toda la tropa y vo-
luntarios están llenos del mas vivo entusiasmo.

Hoy ha entrado el regimiento de Santiago que
viene de Ecija, y espera órdenes.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Los Señores emigrados Piamonteses Don
Eduardo Bonelli y Don Antonio Pecorara, se
serviran presentarse á la Secretaria del Alcalde
Constitucional primero para comunicarles un
asunto que les interesa.— Ramon Lopez secretario.

GOBIERNO, POLITICO SUPERIOR DE CATALUÑA.

El Sr. Gefe político superior de esta provincia dirigió con fecha 6 de este mes á Don Ramon de Llano y Chavarri el oficio siguiente:

«La salvacion de Barcelona y quizá de Cataluña, pende de la salida al aire libre de los desgraciados moradores de aquella capital: esta, de los fondos que haya para tamaña empresa: los destinados hasta ahora son veinte mil duros, diez mil á disposicion de la comision nombrada al efecto, y diez mil al Ayuntamiento: estas sumas son por desgracia irrealizables en el momento que es cuando se necesitan, porque los comisionados para recaudar el empréstito nacional, destinado por el gobierno para las atenciones de esta provincia, y al cual se habian asignado dichas sumas, no pueden proceder á la recaudacion por hallarse separados, por no ser alguno de ellos accionista, y por otras razones. En tal caso me dirijo al gobierno proponiéndole lo conveniente, pero entretanto, no se recauda, no hay fondo, no hay barracas, no salen de Barcelona las gentes, y Barcelona no se salva.— Esta sencilla y funesta demostracion tiene mi alma interesada vivamente por deber y aficion por libertar de los males que amenazan á los catalanes: y en tal angustia V. puede hacer un gran bien á la patria que será agradecido por está y por mí. Se reduce á depositar en poder del Tesorero de la Junta superior de sanidad el importe en metálico del valor correspondiente á la mitad de las acciones que V. tiene en dicho empréstito; en el concepto de que el Sr. Intendente, dispondrá se facilite á V. carta de pago especificada, que le sirva para cangear con las correspondientes cédulas del empréstito, todo bajo la mayor seguridad; pues que como he dicho, todo el importe de aquel está destinado para la provincia.— Yo no dudo que V. me avisará con la urgencia que el asunto reclama haberlo practicado, proporcionandome esta ocasion de hacer presente al gobierno su filantropia y decision para sacarle de apuros»

La contestacion de D. Ramon de Llano y Chavarri es como sigue:

«En el mismo momento de recibir el oficio de V. S. he puesto en poder del Sr. Tesorero de la Junta superior de Sanidad los diez mil duros de la parte que debí entregar en metálico por las acciones que he tomado del empréstito nacional. He tenido el mayor placer de verificar una operacion que puede ser útil á Barcelona por cuyos habitantes estoy tan sumamente interesado y pronto á hacer cualquier sacrificio: ademas me cabe el gusto de manifestar á V. S. que esta circunstancia activará en tal manera la construccion de barracas como que mañana mismo se da ya principio con la mayor energia para lograrse tan laudable objeto.— Dios guarde á V. S. muchos años. Barcelona 8 de Octubre de 1821.— Ramon de Llano y Chavarri.— Sr. Gefe superior político de la Provincia.»

Habiendo dirigido el Sr. Gefe igual invitacion á Don Manuel de Miers y Escalante, contestó este lo siguiente:

«En vista del oficio de V. S. de 6 del cor-

riente en que me invita á depositar en el tesorero de esa Junta superior D. Ramon de Llano y Chavarri el importe en metálico del valor correspondiente á la mitad de las 150 acciones con que me suscribí al empréstito nacional, respecto á que aquel está destinado para el socorro de esta provincia, tengo la satisfaccion de anunciar á V. S. haberlo verificado en esta fecha por la cantidad de doscientos veinte y cinco mil rs. vn. efectivos segun acredita el recibo que obra en mi poder, y me ha otorgado dicho tesorero.»

«No he dudado un momento en acceder á la invitacion filantrópica de V. S.; supuesto que de estos fondos pende la salvacion de esta desgraciada poblacion, y por lo tanto espero que V. S. se apresurará á ordenar á el Sr. Intendente me facilite la correspondiente carta de pago mientras que la direccion encargada en Madrid dispone el cangeo á las cédulas de dicho empréstito. Dios guarde á V. S. muchos años. Barcelona 11 de Octubre de 1821.— M. de Miers y Escalante.— Al I. Sr. Gefe político superior de esta provincia.»

Y se hace notorio de orden del espresado Sr. Gefe político superior, en demostracion del alto aprecio que le merecen los Sres. D. Ramon de Llano y Chavarri, y D. Manuel de Miers y Escalante, tan dignos por su generosidad y beneficencia de la gratitud nacional. Esparraguera 11 de Octubre de 1821.— Joaquin Escriche Secretario.

SALUD PUBLICA.

Parte que comprende todo el dia 12 de Octubre Barceloneta.

Existencia anterior	209.
Entrados	0.
Salidos	0.
Convalecientes	0.
Muertos	20.
Existentes	0.

Hospital del Seminario.

Existencia anterior 183 — Entrados ó acometidos 30 — Salidos ó curados 4 — Convalecientes 30 — Muertos 27 — Existentes 182.

Ciudad.
Existencia anterior 331 — Entrados ó acometidos 26 — Salidos ó curados 3 — Convalecientes 32 — Muertos 29 — Existentes 325.

Total de los tres puntos, Existencia anterior 723 — Entrados ó acometidos 56 — Salidos ó curados 7 — Convalecientes 62 — Muertos 76 — Existentes 567.

Resumen del número de muertos en este dia.

De las notas oficiales remitidas por los Reverendos curas Parrocos resulta que han fallecido en la Ciudad de toda dolencia 149 — En el Hospital General 18 — En el Militar 0 — En el del Seminario 27 — En la Barceloneta 20 — Total 194.

Nota. Con motivo de haber caido enfermo el ultimo facultativo D. Domingo Delom no ha podido esta junta municipal recibir el parte de la Barceloneta, mas sin embargo segun aviso del comisario primero de aquella poblacion, se sabe que el número de muertos ha sido el que manifestaba, y el de acometidos á corta diferencia como el del dia de ayer.

De orden de la M. I. Junta Municipal de Sanidad.— Francisco Subirachs, habilitado para su Secretario.